

— Oui, oui, oui.

Déjà Sa Sainteté bénit un autre assistant. Les fidèles présents n'ont rien entendu du court dialogue. L'abbé Garnier s'est simplement étonné de l'arrêt un peu plus long du Pape devant la mère et l'enfant.

Geoffroy de Beaumont, lui, a distinctement entendu les trois oui du Pape. Sa reconnaissance silencieuse se fond en larmes de joie. Sa mère ne se doute de rien, et, lorsque le Saint-Père disparaît, elle tend vers lui des bras suppliants ; elle intercède, muette, pour son enfant.

Triste, elle se retourne vers celui-ci, mais elle voit son regard joyeux ; il lui dit : " Je suis guéri ", et tous deux s'en vont, emportant dans leur coeur un hosannah d'actions de grâces.

Le dernier spécialiste qui avait soigné Geoffroy de Beaumont l'examine au retour. Il constate que le pouvoir auditif de chaque oreille, inégal précédemment, est toujours inégal, mais qu'il a doublé de part et d'autre.

Il fait une autre importante constatation. Les tympan sont toujours dans le même état, les osselets toujours ankylosés, et cependant l'audition est très nettement doublée, améliorée. C'est le fait fréquent de Lourdes ; la lésion persiste, mais la fonction est rétablie.

Le cardinal Andrieu veut voir l'heureux guéri. Il vient avec son curé. Et le cardinal interroge :

— Eh bien ! Monsieur le curé, avez-vous constaté vous-même une amélioration ?

— Ah ! Eminence, il me fallait, pour le confesser, fermer toutes les portes de la sacristie, crier bien fort, et je n'étais pas sûr qu'il m'entende.

— Et maintenant ?

— Maintenant, il se confesse à la grille comme tout le monde.